

**Bau – Raumplanung – Umwelt**

Stadtentwicklung – Raumplanung  
Baslerstrasse 111  
4123 Allschwil

Kontakt: Michael Klatz  
Direktwahl: +41 61 486 27 08  
Hauptwahl: +41 61 486 25 52  
michael.klatz@allschwil.bl.ch

Allschwil, 9. November 2022

**Linden-Dialog: Zusammensetzung der Dialog-Gruppe**

*Prozess und Ziel*

Eine Dialog-Gruppe soll auf Basis einer öffentlich abgestimmten Auslegeordnung die Diskussion um die Umgestaltung des Lindeplatzes vertiefen. Dabei soll sich die Gruppe an insgesamt vier Besprechungsterminen bis Frühjahr 2023 auf einen tragfähigen, auch räumlich verorteten Lösungsansatz verständigen. Dieser wird an einer öffentlichen Abschlussveranstaltung am 23. Mai 2023 vorgestellt. Zusammen mit dem Echo, das der Lösungsansatz auf der Veranstaltung hervorruft, wird das Ergebnis dem Gemeinderat als Empfehlung zum weiteren Vorgehen übergeben.

*Auswahlkriterien Dialog-Gruppe*

Bei der Zusammenstellung der Dialog-Gruppe war wichtig, dass die Gruppe einerseits eine kompakte Grösse hat, damit eine angeregte und lösungsorientierte Diskussion stattfinden kann. Andererseits war Voraussetzung, dass eine breite Palette von Perspektiven in der Dialog-Gruppe vertreten ist. Auch das Verhältnis von institutionellen und nicht institutionellen Akteuren sowie die Parameter Alter und Geschlecht waren zu beachten. Dabei geht es nicht um eine paritätische Besetzung. Ziel ist aber, dass die Gruppe möglichst ausgewogen zusammengesetzt ist und keine einzelnen Perspektiven oder Gruppierungen übermässig dominieren.

*Zusammensetzung*

Im Vorfeld wurden die Vertreterinnen und Vertreter aller vom Thema berührten Fachkommissionen sowie von Institutionen / Gruppen mit Bezug zum Lindenplatz angefragt. Auf diesem Wege konnten acht Personen gewonnen werden. Anschliessend wurde die öffentliche Auftaktveranstaltung, die selbst breit beworben und gut besucht war, dazu genutzt, Rückmeldungen zur Zusammensetzung der Dialog-Gruppe einzuholen: Es wurde gefragt, welche Perspektiven noch nicht ausreichend vertreten seien, sowie wer sich vorstellen könnte, die Dialog-Gruppe als Mitglied zu unterstützen.

Auf Basis der Rückmeldungen hat die Steuerungsgruppe des Projekts<sup>1</sup> die Dialog-Gruppe um sieben weitere Mitglieder ergänzt. Sie hat bei der Auswahl auf folgende Punkte geachtet, um insgesamt eine Zusammensetzung zu erhalten, die möglichst den oben genannten Kriterien und Zielen entspricht:

- Wie bereits zuvor kommuniziert keine weiteren Personen aus Organisationen/Gruppierungen, die bereits vertreten sind, ausser deren Perspektive wäre grundsätzlich noch nicht vertreten.
- Vertretung von zu ergänzenden Perspektiven, die auch an der Auftaktveranstaltung genannt wurden:
  - o Gewerbe
  - o Eltern/Familien/Kinder
  - o Anwohnerschaft und Hausbesitzer
- Aufgrund eines Überhangs an männlichen und älteren Personen (>50) bei bisherigen Mitgliedern und den zusätzlichen Meldungen:
  - o Keine weiteren Personen über 50, wenn deren Perspektive bereits grundsätzlich vertreten ist.
  - o Keine weiteren männlichen Personen, wenn deren Perspektive bereits grundsätzlich vertreten ist, ausser sie ergänzen das Altersspektrum.

Die Mitglieder sind demnach:

<b>Name</b>	<b>Vorname</b>	<b>Institution / Perspektive</b>
Adam	Rolf	Kinder- und Jugendkommission (Präsident)
Bärtsch	Andreas	Kommission für Bauwesen und Umwelt (Präsident)
Can	Mehmet	Lokaler Gewerbetreibender
Eugster	Josua	Anwohner und Familienvater
Gnos	Beni	Kreis der Petitionäre aus dem Jahr 2013 (ehem. Mitglied)
Hofer	Rosmarie	Alterskommission (Vizepräsidentin)
Locher	Marcel	Anwohner und Familienvater
Mathys	David	Anwohner
Mayenzet	Suzanne	Bewegung LindenGrün (Delegierte)
Stocker Arnet	Christian	Kreis der Petitionäre aus dem Jahr 2013 (ehem. Mitglied)
Stricker	Isabelle	Anwohnerin
Sutter	Karin	Anwohnerin und Hausbesitzerin
Thürkauf	Silvia	Quartierbewohnerin
Trinkler	Simon	Kommission für Kultur und Soziales (Präsident)
Ulmann	Daniela	Verein Märkte Allschwil (Kontaktperson Sektion Lindenplatz)

<sup>1</sup> Gemeinderat Robi Vogt, Gemeinderat Christoph Morat, Leiter der Abteilung Entwickeln Planen Bauen Jürgen Johner, Leiter Fachstelle Kultur Jean-Marc Wyss und Co-Abteilungsleiter Jugend, Familie, Freizeit, Sport Peter Back

---

Die Dialog-Gruppe besteht damit aus 15 Personen. Das Geschlechterverhältnis (9 Männer und 6 Frauen) ist nicht ganz ausgewogen. Dies liess sich aber in Abwägung mit anderen Kriterien und aufgrund der Geschlechterverteilung bei den Meldungen nicht ganz vermeiden.

Der Altersdurchschnitt beträgt rund 57 Jahre, wobei aus der Altersgruppe 20-30 eine Person, aus der Altersgruppe 30-40 zwei Personen, aus der Altersgruppe 40-50 drei Personen, aus der Altersgruppe 50-60 vier Personen, aus der Altersgruppe 60-70 zwei Personen sowie drei Personen aus der Altersgruppe 70-80 stammen. Auch dies spiegelt den Eingang der Interessenmeldungen wieder. Acht Personen sind Teil einer Institution, Organisation oder organisierten Gruppierung mit Bezug zum Lindenplatz und wurden zuvor angefragt, sieben Personen sind auf eigene Interessensbekundung hin mit ihrer nicht-institutionellen Perspektive Mitglied.

Auch wenn die Diskussion über die Umgestaltung des Lindenplatzes wie geschildert vertieft mit der Dialog-Gruppe stattfindet, können Anregungen zum Thema jederzeit an die Projektleitung (Kontakt s. Dokumenten-Kopf) oder auch direkt an ein Mitglied der Dialog-Gruppe gerichtet und so wieder in den Prozess eingespielen werden.

An der Schlussveranstaltung am 23. Mai 2023 wird das Ergebnis der Arbeit der Dialog-Gruppe öffentlich vorgestellt und diskutiert. Auch hier besteht nochmals die Möglichkeit für alle Interessierten, Stellungnahmen und Lösungsvorschläge abzugeben. Diese werden dem Gemeinderat zusammen mit dem Ergebnis der Arbeit der Dialog-Gruppe übergeben.